

COMTOIS CÉLÈBRE

Georges TROUILLOT



Coll. : Joramusées

Georges Trouillot, né à Champagnole (Jura) le 7 mai 1851 et mort à Paris le 20 novembre 1916, est un homme politique français.

Après ses études de droit, il devient avocat à Lons-le-Saunier, et restera dans l'histoire une grande figure du radicalisme jurassien. Il est connu également pour avoir été rapporteur de la loi 1901 relative à la création d'associations.

Il connaît sa première victoire électorale en 1889 où il est élu député dès le premier tour sur la circonscription de Lons-le-Saunier sous l'étiquette « Union Progressiste et Gauche Radicale » de 1889 à 1906.

Il est en 1901 le rapporteur de projets de loi contre les congrégations religieuses catholiques, qu'il justifie en disant : « *Je dis, et tous les faits le démontrent, que par leur nombre, par leur richesse, par le développement de leurs enseignements, par la presse, par le commerce, par la variété de leurs moyens d'action sur l'État, ils ont créé un péril qui appelle aujourd'hui, par un devoir absolu, l'attention plus vigilante que jamais, du Parlement et des pouvoirs publics.* »

Vice-Président de la chambre des députés, Sénateur du Jura de 1906 à 1916, conseiller général du canton de Beaufort de 1895 à 1896, il terminera sa carrière politique comme Président du Conseil général du Jura de 1895 à 1916.

Il sera quatre fois ministre : Ministre des Colonies (deux fois) – du commerce, de l'industrie des postes et télégraphes (deux fois).

Il a beaucoup œuvré pour le Jura en développant le réseau téléphonique et le réseau ferroviaire.

Toujours dans le Jura, il sera directeur politique de l'Union Républicaine en opposition au journal la Croix du Jura. Homme de lettres, il a aussi publié plusieurs livres durant sa vie.

Source : Joramusées

